



## Hofrath Dr. Ferdinand Ritter v. Hochstetter.

Kaum vor Jahresfrist haben wir eine traurige Pflicht erfüllt, indem wir unseren Mitgliedern von dem Ableben des berühmten Führers der Novara-Expedition und einstigen Präsidenten der k. k. Geographischen Gesellschaft, Vice-Admiralen Freiherrn von Wüllerstorff-Urbair, Kenntnis gegeben haben.

Heute sind wir abermals in der schmerzlichen Lage, das Hinscheiden eines von uns Allen hoch geschätzten und verehrten Mannes melden zu müssen.

Derjenige, den wir durch eine lange Reihe von Jahren an der Spitze der k. k. Geographischen Gesellschaft erblickten und den wir endlich in dankbarer Anerkennung seiner um unsere Gesellschaft und um die geographische Wissenschaft überhaupt erworbenen grossen Verdienste zum Ehrenpräsidenten erwählt haben, — **Hofrath Dr. v. Hochstetter** ist nicht mehr! Am 18. Juli d. J. ist er einem langwierigen Leiden erlegen und damit seinem einstigen Führer auf jener letzten Reise nachgefolgt, von der es leider keine Wiederkehr mehr gibt.

So leicht es uns fallen würde, den äusseren Lebenslauf des theuren Dahingeshiedenen in kurzen Zügen zu schildern, umso schwieriger wäre es, die ganze und volle wissenschaftliche Bedeutung des wahrhaft grossen Mannes gebührend und erschöpfend zu würdigen.

Wir behalten es daher einem der nächsten Hefte der „Mittheilungen“ vor, unseren Lesern eine von berufener Seite verfasste, eingehende Würdigung der ruhmvollen Gelehrtenlaufbahn des Verstorbenen zu bieten.